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ЗД ТЕСНУЮ СВЯЗЬ 
С Н А Р О Д О М

„Ленинская п я т н и ц а “ в р а й о н е
Трудящиеся нашего района, как и весь советский 

народ, с воодушевлением трудятся над выполнением 
величественных задач, выдвинутых XXIII съездом 
КПСС. Каждый сознательный труженик города и села 
озабочен великим патриотическим стремлением внести 
свой вклад в дальнейшее укрепление народного хозяй- 

-ства и повышение культуры нашего советского человека.
Для выполнения грандиозных задач новой пятилетки 

нужен высокопроизводительный труд. А это во многом 
зависит от уровня сознательности наших людей,, от уме
ния правильно использовать те возможности, которыми 
располагают предприятия, колхозы и совхозы. .

Новые задачи требуют от партийных организаций 
коренного улучшения идеологической работы с народом, 
усиления связи с ним. Сейчас тружеников промышленно
сти и сельского хозяйства как никогда интересуют воп
росы международной и внутренней жизни страны. Рабо
чие и колхозники хотят знать о том, как выполняются 
социалистические обязательства, принятые в честь пред
стоящего 50-летия Советской власти.

В целях лучшего обслуживания лекционной пропа
гандой тружеников села и рабочих коллективов в сен
тябре райком КПСС принял решение о проведении еж е
месячных «Ленинских пятниц». «Ленинские пятницы» 
намечено проводить в последнюю пятницу каждого м е - . 
сяца. 30 сентября в районе была проведена очередная 
«Ленинская пятница». В этот день из райцентра выез
жала группа лекторов и докладчиков по путевкам отде
ла пропаганды и агитации РК КПСС. Доклады читались 
на различные темы.

Первый массовый выезд руководящих работников 
района на места вызвал одобрение со стороны колхоз
ников и рабочих предприятий. Очень много было воп
росов на различные темы. В Саваслейской отделении 
совхоза «Кулебакский» полеводы высказали пожелание, 
чтобы руководители совхоза почаше навещали рабочих, 
проводили бы с ними общие собрания, на которых мож
но было бы высказать наболевшие вопросы. А вопросов 
бывает много.

—У нас ненормально обстоит дело с учетом и опла
той труда, на ферме нет постоянных доярок, некоторые 
группы коров обслуживаются по очереди полеводами. 
Плохо поставлено дело с ремонтом техники,—в один 
голос заявляют рабочие.

Вопросов много, а ответить на них некому. Поэто 
му необходимо на «Ленинские пятницы» направлять не 
только руководителей из райцентра, но и непосредст
венных руководителей колхозов, совхоза и начальников 
цехов и других производственных участков.

XXIII съезд КПСС потребовал значительно улуч
шить массово-политическую работу, широко и доходчи
во разъяснять трудящимся политику нашей партии, не 
уходить от острых проблем, проявлять чуткость к за 
просам и духовным потребностям народных масс, учи
тывать возросший культурный и общеобразовательный 
уровень советских людей.

*

Наши сердца с тобой, Вьетнам!
16 октября— Всесоюзный трудовой воскрес 

ник солидарности с Вьетнамом. Каждый комсо
молец города и района должен принять самое ак
тивное участие в этом воскреснике. Комсомоль
цы предприятий, учреждений, школ города соби
раются у проходной завода в 8 часов утра 16 ок
тября. Комсомольцы района назначают время и 
место сбора самостоятельно.

Все на воскресник!

Ш к о л а  х л е б о р о б а
(ЗАМЕТКИ С ВЫСТАВКИ)

МОСКВА. На Выстав
ке достижений народного 
хозяйства СССР демон
стрируется в действии 
новая система обогрева 
птичников для выращи
вания цыплят—бройле
ров, которую разработа
ли советские исследова
тели И. А- Остряков, 
В. Е- Гуль и В. Д. П ет
ренко. Пол птичника де
лается из двух полимер
ных настилов. Нижний

настил, изготовленный 
из изолированного токо
проводящего пластика, 
нагревается электриче
ским током до заданной 
температуры. Пластик 
верхнего настила также 
обладает замечательным  
свойством— он создает в 
вольере целебный мик
роклимат.

На снимке: В. Д. Пет
ренко у вольера с новой 
системой обогрева.

На
предпраздничной 

в а х т е
Встав на предпразд

ничную вахту, бригада 
судомонтажников Зими
на В. А. обязалась до
срочно произвести ис
пытание грузового уст
ройства и произвести 
подготовку к сдаче но
вого якорного устройст
ва океанского с у д н а  
«Кемь».

С в о и  обязательства 
бригада выполнила. Н а
меченные работы закон
чены досрочно.

•
Достойный п о д а р о к  

Октябрю готовит на су
достроительном заводе 
бригада судомонтажни
ков Сосунова В. В (уча
сток мастера Михайлен- 
ко А. Н. )•

Члены бригады Икон
ников К. С., Тимошни- 
ков В. П., Жирнов П. К- 
и другие решили раньше 
намеченного срока вы
полнить монтаж главно
го двигателя судна 
«Кемь», произвести пер
вый пуск.

С воодушевлением, не 
ж алея сил и не счита
ясь со временем, тру
дится в эти дни бригада. 

•
«К 20 октября закон

чим малярные и отде
лочные работы»,— гово
рят руководители бригад 
маляров Александр Ко- 
лчин, Александр Кочнев 
и отделочников Пичуж- 
кин Ф- Д. ОКСа судост
роительного завода.

Бригада трудится на 
строительстве второго 48 
-квартирного дома, кото
рый намечено сдать в эк
сплуатацию к 7 ноября.

Фото О. КУЗЬМИНА.
Фотохроника ТАСС.

У входа во Дворец куль
туры имени В. И. Ленина 
висит красочный плакат, 
извещающий о том, что здесь 
открыта районная сельско
хозяйственная в ы с т а в к а .  
Проходишь в малый зал и 
попадаешь в окружение 
стендов и экспонатов. 
«...Выставка оформлена со
держательно, красиво, — 
гласит запись в Книге1 от
зывов.—Она отражает до
стижения нашего района в 
области сельского хозяйст
ва».

Выставка открылась не
делю назад. Первыми ее по
сетителями были тружени
ки сел нашего района. Мно
гие передовики производст
ва, войдя в зал, увидели се
бя на районной Доске по
чета. Удостоились такого 
почета механизатор В. Н. 
Безруков из Шилокши, бри
гадир полеводческой бри
гады В. А. Мухина из Со
нина, овцеводка М. В. По
горелова из Спас-Седчена, 
доярка А. Г. Бандина из 
Б-Окулова и многие другие.

Посетители переходят от 
стенда к стенду и находят 
для себя много интересно
го. Ведь каждое хозяйство 
имеет определенные дости
жения в той или иной от
расли.

На стенде Сонинского 
колхоза красуются огурцы: 
зеленые, крупные. По 60 
центнеров с каждого из 6 
гектаров собрано их. Это 
действительно хороший по
казатель.

Выращивали с о н и н ц ы  
огурцы и на семена. Семян 
получено по 3 центнера с 
гектара.

—Вот где деньги-то!—го
ворит управляющий Вал- 
товским отделением совхо
за «Кулебакский» И. А. Ме
дведев.

| —Д а,—соглашается с ним 
агроном Сонинского колхо
за Н. А. Герасимова,—от 
продажи семян огурцов ты 
сяч двадцать мы получим,

У самого входа группа 
хлеборобов рассматривает 
достопримечательность Ши
локшанской сельхозартели 
—кукурузу. Двухметровые 
растения с Широкими листь
ями и желтыми початками 
вызывают восхищение. По 
150 центнеров зеленой мас
сы дал каждый из 49 гек
таров кукурузы. Более 650 
тонн качественного кукуру
зного силоса заложили ши- 
локшанцы.

—Молодцы! — вырвалось 
у Ф. М. Маркова, управ

ляющего Натальинским от
делением совхоза «Кулебак
ский». Он подошел к столу 
и сделал в Книге отзывов 
следующую запись: «...Нам 
надо учиться у тов. Безру
кова выращиванию ценней
шей культуры. Спасибо ему 
за добросовестную работу!»

Слова благодарности сле
довало бы сказать также в 
адрес угольновских, позд- 
няковских и тепловских
хлеборобов. Угольновские 
колхозники получили са
мый высокий урожай зер
новых культур и картофе
ля. Зерна они собрали по 
16,1 центнера с гектара, 
картофеля—по 112 центне
ров.

Но особенно радуют ус
пехи тепловцев. В прошлом 
году они собрали низкие 
урожаи зерновых культур 
и представили на выставку 
бедные экспонаты. Иное де
ло сейчас.Полновесные гра
неные колосья пшеницы, гу
стые метелки овса радуют 
глаз. Озимой пшеницы теп
ловцы собрали по 14,8 цен
тнера с каждого из 42 гек
таров. Овса получено по 12,5 
центнера с гектара на пло
щади 51 гектара. Горох дал 
по 12 центнеров с гектара.

У каждого хозяйства есть 
что-то показательное. У Ко- 
робковского колхоза—хоро
шая капуста, у Гремячев
ского—корнеплоды. Многие 
хозяйства имеют хорошие 
показатели в области жи
вотноводства. Так, в Ново- 
шинском колхозе значитель
но возросла продуктивность 
молочного стада и овец. 
Соответственно увеличилась 
и продажа продуктов ж и
вотноводства государству. А 
за счет этого возрос дене
жный доход колхоза. Если 
за 6 месяцев прошлого го
да денежный доход артели 
составил 55170 рублей, то 
за этот же период текуще
го. года—89266 рублей.

Районная сельскохозяйст
венная выставка—эго на-, 
стоящая школа хлебороба. 
Здесь есть чему поучиться. 
И очень важно, чтобы ка 
ждый хлебороб взял отсю
да крупицы опыта и донес 
их до полей и ферм. К на
шему пожеланию присоеди
няются и жители г. Нава
шина супруги Черкасовы.В 
Книге отзывов они пишут: 
«...Пожелаем труженикам 
сельского хозяйства добить
ся еще больших успе
хов в 1967 году».

И. J1ECAEB.
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П арт ийна я жив н ь

З и м а в р а с п л о х  не з а с т а н е т
Заканчивается сельскохо

зяйственный год. Часто за 
думываюсь, что сделано на
шей партийной организаци
ей за истекшие девять с ли
шним месяцев, заметно ли 
влияние коммунистов на 
производственные дела. 
Прямо скажу, большинство 
членов партии, а их в кол
хозе 14, правильно понима
ют;, что ключ к подъему об
щественного хозяйства — в 
настоящем отношении лю
дей к порученному делу, их 
энтузиазме, знаниях.

Лето в этом году выда
лось засушливое. Поэтому 
механизаторам пришлось 
работать особенно в труд
ных условиях. Жара, пыль. 
Однако трактористы не по
кидали поля в течение все
го светового дня. Они хоро
шо понимали, что от своев
ременной обработки почвы, 
ухода за посевами зависит 
судьба урожая. И несмотря 
на капризы природы, уро
жай зерновых мы собрали 
выше прошлогоднего. Не
плохой урожай получен кар
тофеля, капустц, свеклы.

Все полевые работы за 
вершены у нас еще в сен
тябре. Основное внимание 
партийная организация уде
ляет сейчас подготовке и 
проведению зимовки скота. 
Руководит этой работой 
коммунист. А. В. Фролов. 
Животноводческие помеще
ния уже отремонтированы и 
утеплены. Заканчивается 
строительство нового скот
ного двора.

С грубыми кормами в те
кущем году обстоит в кол
хозе несколько хуже прош
логоднего. Урожай естест
венных трав мы собрали не
большой. Чтобы рациональ
нее использовать грубые 
корма, с первых дней стой
лового содержания скота бу
дем измельчать и запари
вать солому. Для молодня
ка заготовили лучшее вита-

и:> него сенную муку. Ме
ханизмы для этих работ на
ходятся в исправном состо
янии.

Значительно лучше обсто
ит дело с сочными кормами. 
В этом отношении нас еже
годно выручает кукуруза. 
Особенно замечательный 
урожай этой культуры по
лучен нынче. Кто был на 
районной сельскохозяйст
венной выставке, тот видел 
нашу кукурузу. И такая 
красавица выращена в сель
хозартели на 59 гектарах. 
Из них 10 гектаров исполь
зовано на зеленую подкорм
ку, а с 49 гектаров зеленая 
масса заложена в силос, ко
торого сейчас имеем 650 
тонн. В среднем каждый 
гектар дал зеленой массы с 
початками молочно-воско
вой спелости по 150 цент

неров. Характерно и то, что 
весь уход за кукурузой про
водился механизированным 
способом.

Многие интересовались 
на выставке,, как удалось 
нам получить такой урожай 
кукурузы? Поэтому коротко 
постараюсь изложить в сво
ей статье агротехнику воз
делывания этой культуры. 
Почва в основном была из- 
под ржи. На некоторые 
участки вносилось по 30-35 
тонн торфо-навозных ком- 
постов. На хорошо заправ 
ленные ранее участки удобре 
ния не вносились. К посеву 
приступили 8 мая. Сеяли 
квадратно-гнездовой сеял
кой «СКГН-6». Поскольку 
отдельные участки были под 
водой, то работа на них 
производилась позднее. 
Полностью сев кукурузы

з а к о н ч и л и  к 20 мая.
После посева сразу же 

провели на всей площади 
боронование специально из
готовленными легкими боро
нами. Второй раз боронова
ли поле, когда появились 
всходы кукурузы. Обработ
ку междурядий вели в двух 
направлениях лапчатыми 
бритвами. Таким образом, 
посевы в течение всего лета 
содержались в чистом и ры
хлом состоянии.

Уборку кукурузы начали 
в конце августа, когда рас
тения достигли двухметро
вой высоты. На этой рабо
те хорошо потрудился к\ р- 
сант Ардатовской школы 
механизации Василий Голу 
бев. Вся зеленая масса взве
шивалась на весах, уклады
валась в курган и хорошо 
трамбовалась.

Словом, сочными кормами 
крупный рогатый скот бу
дет обеспечен на зиму в 
достаточном количестве. В 
среднем на каждую корову 
имеем силоса по пять тонн. 
Кроме того, на фураж зало
жено 126 тонн свеклы, име
ется мелкий картофель.

Большое внимание пар
тийная организация колхо
за уделяет подбору, рас
становке и воспитанию кад
ров животноводов. Правда, 
большинство доярок, телят
ниц и другие работники у 
нас опытные. Тем не менее 
сейчас мы составляем план 
проведения с ними занятий. 
Колхозники уверены в том, 
что зима врасплох их не 
застанет.

В. БЕЗРУКОВ,
секретарь парторганизации 

Шилокшанского колхоза.

В К О М П Л Е К С Н О Й
рит его работа и памятные подарки, Почетные, грамоты.

Комплексная бригада... Людей не одной профессии объ 
единяет она. И все эти люди, сплоченные желанием работать 
еще лучше, добиваются неплохих производственных показате
лей. 130-150 процентов—эти цифры ежемесячных плановых 
заданий стали привычными для бригады.

В эти дни коллектив бригады взял на себя повышенные 
обязательства: усилить темпы ра(ют на доверенных ей участ
ках и сдавать продукцию только с отличным качеством. 
«Это будет нашим подарком 49-й годовщине Великого Октяб
ря».—говорят судосборщики.

Г. ШИШКИНА.

На днях коллектив го
родского автохозяйства под
вел итоги общественного 
смотра использования ос
новных призводственных 
фондов.

По сравнению с промыш
ленными предприятиями на 
автотранспорте состав и 
структура основных произ
водственных фондов отли
чаются. Преобладающей в 
стоимости основных произ
водственных фондов, ее ак
тивной частью. являются 
транспортные средства—ав.г
Т О М О б и Л И , К О Т О рЫ Х  v *

в 1964 году 75 процентов и в 
1966 году—80 процентов 
первоначальной стоимости 
основных фондов. Поэтому 
в ходе смотра главными 
вопросами, которые были 
рассмотрены, явились повы
шение коэффициента ис
пользования подвижного со
става, технической готовнос
ти, коэффициента использо-

Две недели назад комплексная бригада судосборщиков 
цеха СК-3, возглавляемая Петром Андреевичем Галактионо
вым, закончила сборку третьего района кормовой оконечнос
ти строящегося «Волго-Дона».

Сегодня комплексная бригада трудится сразу на трех 
новых судах. Основная работа—на участках кормовых бло
ков, поэтому чаще всего можно увидеть самого бригадира 
именно здесь. Он всегда будет там. где нужно помочь, под
сказать советом.

Таков не только бригадир. Похож на него и опытный 
автогенщик Василий Семенович Ботов. Семь лет трудится 
он в бригаде. Много обучил молодежи, дал путевку в жизнь.
А поучиться у него действительно есть чему. Об этом гово

Механизаторы Куста- 
найской области закон
чили уборку урожая и 
продолжают сдавать его 
государству. Хлеборобы  
еще раз пересмотрели 
свои обязательства и ре
шили увеличить сдачу 
зерна до 265 миллионов 
пудов. Это в два раза 
больше плана-заказа.

На снимке: механизи
рованный ток совхоза 
имени Маяковского. 
Здесь без задержек при
нимают и отправляют 
зерно.
Фото В ДАВЫДОВА. 

Фотохроника ТАСС.
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Хозяйство 
в образцовом 

порядке
Начальником ж елезно

дорожной станции Ро
дяково работает Нико
лай Михайлович Кры
лов. Хороший хозяйст
венный руководитель, 
внимательный к людям, 
он сумел мобилизовать 
коллектив станции на 
заготовку жердей. Ими 
были огорожены при
станционные пути. Это 
не позволяет доступа на 
ж елезнодорожное полот
но скота. Хорошо подго
товился коллектив стан
ции и к работе в зимних 
условиях. Путевое хо
зяйство приведено в по
рядок, заготовлено топ
ливо.

Е. НИКОЛАЕВ,

минное сено, будем готовить
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ЭФФЕКТИВНЕЕ ИСПОЛЬЗОВАТЬ ПРОИЗВОДСТВЕННЫЕ ФОНДЫ
вания пробега, грузоподъ
емности и других показате
лей подвижного состава.

Наряду с этими вопроса
ми рассматривалось и со
кращение потери времени, 
сокращение сверхнорматив
ных простоев автомобилей 
под погрузкой и выгрузкой, 
сокращение простоев в те
кущих ремонтах.
Подведенные итоги говорят 

о том, что процент исполь
зования автопарка, исполь
зования пробега составляет 
выше плана, в основном вы
держивается и коэффициент 
технической готовности.

Вскрытию резервов по 
более полному использова
нию основных производст
венных фондов было уделе
но особое внимание. В авто
хозяйстве имеются эти ре
зервы, предполагающие уве
личение производственных 
площадей (которых сейчас 
явно не хватает), усиление

технической базы. Улучше
ние снабжения запасными 
частями для текущих ре
монтов, в которых ощуща
ется в данное время острый 
недостаток позволит в боль 
шей мере избежать схода с 
линий и преждевременного 
возврата машин. Приобре
тение погрузо-разгрузочных 
механизмов снизит сверх
нормативные простои авто
мобиля, стоящегб под по
грузкой и разгрузкой.

В ходе смотра было при
нято ряд предложений по 
рациональному использова
нию основных фондов под
вижного состава.

Заслуживает внимания 
предложение механика С. М. 
Покровского —приспособле
ние для демонтажа колес 
заднего моста. Предложе
ние внедрено и дало в два с 
лишним раза экономии вре
мени на ремонте, значитель
но облегчило труд шофера.

получило
работаю-

Приспособление 
одобрение всех 
щих.

Изготовленные по иници
ативе и силами рабочих ав
тохозяйства полуприцепы 
позволили увеличить грузо
подъемность автомобиля, 
выработку шофера и общий 
объем грузовых перевозок.

С целью сокращения по
тери рабочего времени из-за 
нехватки водителей в АТХ 
начала работать учебно-про
изводственная база при уч- 
комбинате Горьковского 
обл автоуправления),

Рассмотренные на откры
том партийно-хозяйственном 
активе итоги смотра пока
зали, что задача по более 
эффективному использова
нию основных фондов и 
впредь остается в центре 
внимания.

А. князькин,
старший экономист АТХ.
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На этом снимке вы ви
дите капитана теплохода 
«Вильянди» А. Захарова 
(слева) и старшего по
мощника капитана В 
Тамма. Возглавляемый 
ими экипаж является од
ним из лучш их в Эстон
ском управлении сухо
грузного флота. Этот 
коллектив уж е в середи
не сентября выполнил 
годовой план на 95 про
центов.
Фото П. КУЗНЕЦОВА.

Фотохроника ТАСС.

Школьная жизнь

О с е н н и й  б а л

Б Е Р Е М  

намеченные рубежи
В начале февраля текущего 

года у нас проходило общее 
колхозное собрание, на кото
ром члены артели приняли обя
зательства на первый год пя
тилетки. Колхозники обяза
лись произвести и продать го
сударству 1700 центнеров мо
лока, 300 центнеров мяса и де
сятки тонн других сельскохо
зяйственных продуктов. Обя 
зательство трудное. Только 
слаженный труд полеводов, 
животноводов, механизаторов 
и руководителей колхоза мог 
принести успех.

Правление артели сразу по
ставило перед колхозникам!! 
ряд задач. Первая—это успеш
ное завершение зимовки скота.

—Мы должны не только 
полностью сохранить скот, но и 
повысить его продуктивность, 
—заявил тогда председатель 
колхоза Н. А. Марин.

В рацион животных допол
нительно ввели картофель и 
концентраты. Полную норму 
кормления скот получил и в  
начале пастбищного периода. 
Хорошее кормление животных 
и заботливый уход за ними 
сделали свое дело. Падеж мо
лодняка сократился до мини
мума, надои резко возросли.

Вот пример. Если за первый 
квартал прошлого года колхоз 
получил 22 тонны молока,' то 
за этот же период текущего 
года —27,5 тонны.

А взять товарность молока. 
Она значительно повысилась. 
За счет применения искусст
венных заменителей молока 
было сэкономлено 10 тонн цель
ного молока. Вскоре Ефанов
ский колхоз вышел в число пе
редовых по продаже молока 
государству.

Вторая задача, которую од
новременно решали колхозни
ки, —это создание прочной 
кормовой базы. Борьба за вы
сокий урожай началась ран- 
цей весной. Полеводы и меха
низаторы готовили семена, те
хнику и вывозили на поля 
удобрения. Под будущий уро
жай они внесли по 6 тонн ор

ганических удобрений на гек 
тар пашни. Впоследствии- все 
посевы были подкормлены ми
неральными удобрениями из 
расчета 1,9 центнера на гек 
тар.

Организованно проведенный 
сев, уход за посевами, своев
ременная уборка резко сказа
лись на урожае. Tai^, несмотря 
на засушливое лето, ефанов- 
цы собрали картофеля по 70 
центнеров с гектара. Особенно 
порадовали зерновые. Их со 
брано в среднем по 8,1 центне
ра с гектара, а планировали 
колхозники получить по 7 цент
неров зерна. Теперь колхоз 
имеет свои концентрированные 
корма и необходимое количест
во картофеля на фураж.

В этом большая заслуга на- 
ших механизаторов во главе 
с бригадиром А. М. Сарапки- 
ным. Особенно следует отме
тить добросовестную работу 
трактористов В. М. Мареева и 
А. А. Кляманина.

Увлеченные борьбой за уро
жай, руководители колхоза не 
забывали об осйовном участке 
производства—фермах. В мае 
правление артели разрешило 
животноводам подкармли
вать скот озимой рожью. А 
когда подросла трава на лугах, 
стали в качестве подкормки 
использовать ее. Потом пошли 
в ход вико-овсяная смесь, под 
солнух и картофель нового 
урожая.

Недавно мы подвели итоги 
работы животноводов. Они 
оказались отрадными. Доярки 
получили от каждой коровы 
за 9 месяцев по 1376 килограм
мов молока, или на 92 кило
грамма больше, чем за тот же 
период прошлого года. JI. И. 
Сорокина надоила, по 1650 
килограммов.

Хорошие результаты и у ов 
цеводок М. Е.Спириной и П. С. 
Сивачевой. Они получили шер
сти с каждой овцы по 3,3 ки 
лограмма.

Нельзя не отметить хорошую 
работу свинарки П. Ф. Маре- 
евой и телятницы А. П. Ерма

ковой. Первая получила от 
каждой свиноматки по 14 по
росят, вторая—полностью со
хранила группу телят в коли
честве 40 голов и добилась 
высоких привесов.

Упорный труд животноводов 
позволил колхозу досрочно 
выполнить годовое задание по 
продаже молока государству. 
Скоро будет выполнен и план 
по продаже мяса.

Ефановских животноводов 
не страшит предстоящая зи
мовка скота. К ней фермы го
товы. Весь год проявляя забо
ту о кормах, колхоз их заго
товил в достатке. У нас есть 
сено и солома, силос из .раз
нотравья, подсолнечника и 
картофельной ботвы, карто
фель и концентраты. Чтобы 
пополнить запас кормов;, кол
хозники накосили десятки тонн 
отавы.

Однако успехи колхозников 
могли быть лучшими, если бы 
они выполнили все пункты со
циалистических обязательств. 
Но этого не было сделано. У 
нас еще наблюдался падеж 
1_кота, из-за чего мы недобрали 
тонны мяса. На поля колхоза 
в текущем году большое коли
чество торфа вносилось в чис
том виде. Это тоже нежела
тельное явление. Ведь чистый 
торф, внесенный в почву, не 
окунает затрлт на его заготов 
ку и вывозку. Мы планировали 
засеять сортовыми семенами 
20 процентов площадей, отве
денных под зерновые культу 
ры. А занимали сортовые посе
вы 20 гектаров, или всего 5 
процентов площадей.

Отмеченные недостатки и 
ошибки мы должны сообща 
устранить и не допускать их в 
будущем. Только при этом 
условии наш колхоз сумеет 
успешно выполнить обязатель
ства, взятые на второй год пя
тилетки.

И. РОДИОНОВ,
бухгалтер колхоза.

Е. ЗАДОРИНА,
заведующая фермой.

Необычный вид имел 
спортивный зал средней 
школы № 2 в один из ок
тябрьских вечеров. Золотая 
осень шагнула сюда с поло
тен Левитана. Она разбро
сала свои багряные листья. 
Среди желтых листьев яр
ко пламенеют гроздья ряби
ны. А вот в углу пригорю
нились стройные березы. Но 
им не пришлось грустить в 
этот вечер, наоборот, в этот 
вечер березки были участ
никами веселого осеннего 
бала, подготовленного уче
никами 10 класса.

Мурахтанова Ира и Ко- 
рабчук Галя открывают бал 
лирическими стихами об 
осени. Слаженно, задушев
но звучит песня «Осенние 
листья», которую поют все 
участники бала. Веселые 
танцы сменяют друг друга. 
Участники художественной 
самодеятельности исполня
ют для учителей их люби
мые песни.

Но это не все! Организа
торы вечера подготовили 
своим друзьям приятный 
сюрприз. Они пригласили 
на вечер местного поэта

Н. В. Кузина, который на 
этот раз принес с собой не 
стихи. Николай Васильевич 
в течение двух лет занима
ется интереснейшим делом: 
собирает корни различных 
деревьев и при помощи прос
того перочинного ножа вы
резает из них фигуры раз
личных животных и птиц. 
Свою чудесную коллекцию 
и принес ребятам Николай 
Васильевич. С большим ин
тересом прослушали ребята 
рассказ о чудесных способ
ностях перочинного ножа, 
умело используемые руками 
талантливого земляка. С 
большим интересом рас
сматривали ребята экспона
ты коллекции.

Особенно понравились 
ребятам экспозиции «Утро», 
«Слон со слонятами», «Мед
ведь—бортник» и другие.

И снова музыка, общие 
танцы, игры, аттракционы. 
Долго в спортивном зале 
школы звучала веселая му
зыка, раздавались звонкие 
голоса ребят.

С .СОРОКИНА,
учитель русского языка 

и литературы.

души

А м у р ы  в  т е р м а л ь н ы х  в о д а х
В Омской области более четырех тысяч 

водоемов. Число их растет с каждым годом. 
Не так давно новое озеро появилось около 
степного села Большой Атмас. Пробурили а 
совхозе термальную скважину, обеспечили 
водой и жителей села, и животноводческие по
мещения. А остатки сливали в котлован. 
Появилось большое искусственное озеро.

И тут кого-то'осенила счастливая идея: не 
попробовать ли развести в озере рыбу? По
пробовали. Летом выпустили в термальные 
воды двести тысяч мальков белого амура. 
Это тепловодная рыба, и в Сибири до сих пор 
ее не разводили. Теплая вода из подземного 
океана пришлась южанам по вкусу: амуры
прижились. (Корр. ТАСС).

Человек попал в катастрофу, 
в аварищ, потерял много кро
ви. Спасти его может только 
кровь другого человека.

Как быть?
И вот. будь днем или ночью, 

зимой или летом, машина 
Скорой помощи» мчится на 

квартиру Антонины Ивановны 
Беловой — почетного донора 
СССР. У ней первая группа 
крови, которую можно влить 
любой группе. Людей, имею
щих первую группу крови, в 
медицине называют абсолют
ными донорами.

Трудно перечислить фамилии 
людей, которым кровь Антони
ны Ивановны Беловой спасла 
жизнь. Многие из них живут 
и работают в нашем городе и 
районе. Это рабочий достроеч
но-малярного цеха судострои
тельного завода Павлов, шо
фер Колпаков и другие.

Знакомимся с Антониной

Ивановной. На вопрос, давно 
ли занимается донорством, от
вечает:

—Донором являюсь более 12 
лет. За свою жизнь отдала 
свыше 40 литров крови.

Выясняем, что за активное 
участие в донорской работе 
Антонина Ивановна награжде
на нагрудным значком «Донор 
СССР», а также медалями «До
нор СССР» и «Почетный до
нор СССР». Имеет ряд Почет
ных грамот.

Более двадцати семи лет тру
дится А. И. Белова на Нава- 
шинском судостроительном за
воде. Последние семь лет она 
работает золыцицей в котель
ных энергоцеха. Руководители 
цеха и центральной котельной 
отзываются о ней как о работ
нице), честно относящейся к 
своим обязанностям, стараю
щейся все делать добросовест . 
но.

Антонине Ивановне Беловой 
45 лет.

На вопрос о том, как сказыва
ется на состоянии ее здоровья 
донорство, она отвечает:

—Пока на свое здоровье не 
жалуюсь и когда нужно, буду 
помогать людям.

Бот в желании всегда по
могать людям мы и видим кра
соту души советского челове
ка, человека, для которого 
каждый другой человек—друг, 
товарищ и брат!

М. ГУНДОРОВ.
На снимке: почетный донор 

СССР Антонина Ивановна Бе
лова.

Фото А. Д Р О З Д О В А .
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БЕ С Е Д А  С ЧИТАТЕЛЕМ

ПРЕДУПРЕЖДЕНИЕ
Л И Д Е Р А М  Л Е Й Б О Р И С Т О В
Правительство одержало 

«трагическую» победу—так 
охарактеризовал один из 
английских комментаторов 
итоги 65-й ежегодной кон
ференции лейбористской 
партии Англии. Эта партия 
находится сейчас у власти. 
На состоявшихся в марте 
этого года досрочных пар
ламентских выборах она по
лучила солидное большин
ство и имеет сейчас в па
лате общин 362 места, в то 
время как ее главная со
перница — консервативная 
партия—всего 253. Каза
лось,. настало время для 
лейбористских лидеров вы
полнить свои предвыборные 
обещания английским тру
дящимся, голоса которых 
привели лейбористов к вла
сти. Но прошедшие полгода 
показали, что лейбористское, 
правительство забыло об 
этих обещаниях и проводит 
политику, угодную как анг
лийским монополистам, так 
и международному капита
лу-

Вот почему на конферен
ции, проходившей с 3 по 7 
октября в городе Брайтону, 
были такш  сильные споры. 
Прежде всего они касались 
э к о н о м и ч е с к о й  п о л и т и к и  
правительства, пытающего
ся найти выход из экономи
ческого кризиса за счет 
трудящихся. Оно «заморози
ло» в принудительном по
рядке заработную плату и 
провело ряд других мер, ко
торые, в частности, ведут 
к увеличению безработицы.

Чтобы ослабить борьбу 
трудящихся, правительство 
в дни конференции издало 
приказ, резко ограничиваю
щий права английских проф
союзов.

Представители ряда проф
союзов, в том числе гене
ральный секретарь крупней-■ 
шего в Англии профсоюза 
транспортных и неквалифи
цированных рабочих, быв
ший министр Фрэнк Казенс, 
выступили на конференции 
с резкой критикой полити
ки правительства. Правда, 
премьер-министру Вильсону 
и министру финансов Кал
лагэну удалось воспользо
ваться отсутствием единст
ва в профсоюзах и добить
ся одобрения своей эконо
мической политики. Но их 
противники получили на 
конференции значительное 
число голосов и, вопреки 
желанию руководства, кон
ференция приняла резолю
цию, выражающую серьез
ное беспокойство по поводу 
роста безработицы.

В области внешней поли
тики критика в адрес пра
вительства сосредоточилась 
на 3-х основных вопросах: 
Вьетнам, военные обяза
тельства Англии за грани
цей и Южная Родезия. 
На рассмотрение конферен
ции было предоставлено 40 
резолюций, большинство из 
которых так или иначе осуж
д а л о ,  американскую агрес
сию во Вьетнаме и полити- 

I ку правительства Англии,
| поддерживающего эту аг

рессию. Руководство лейбо
ристской партии приложило 
немало усилий, чтобы не 
допустить принятия этих 
резолюций. Но конференция 
приняла документы, осуж
дающие американские бом
бардировки Демократичес
кой Республики Вьетнам и 
требующие положить конец 
войне во Вьетнаме.

Серьезным поражением 
для правительства оказа
лось принятие Конференци
ей резолюции, требующей 
сократить военные расходы 
и вывести английские войска 
из районов восточнее Суэца, 
то есть из района Персид
ского залива, где англий
ские монополии заинтересо
ваны в нефти, и из Малай- 
зиц, где они контролируют 
производство каучука и оло
ва.

Делегаты конференции так 
же резко критиковали и сго
вор правительства Вильсо
на с режимом Смита, соз
давшим расистское «госу
дарство» в Южной Родезии.

Руководству партии по 
основным вопросам все-таки 
удалось добиться своего. Но 
конференция также показа
ла, что никогда еще раз
рыв между руководством и 
лейбористскими массами не 
был таким большим. Время 
покажет, прислушается ли 
Вильсон к этому серьезному 
п редупреждению.

Е. ЕГОРОВ, 
ТАСС.

ЗАРУБЕЖНЫЕ 
Н О В О С Т И Эскалация усиливается
В порт Вунгтау, приблизительно в 65 ки

лометрах юго-восточнее Сайгона, доставлено 
4 тысячи американских солдат и офицеров.

Крупнейшие учения
Начались крупнейшие штабные учения во 

енного блока НАТО, получившие наименова
ние «Фаллекс-66». В них принимают участие 
все государства НАТО, за исключением Фран
ции и Исландии. Учения будут продолжать

ся до 28 октября. Они развернутся на огром 
ной территории—от Норвегии до Турции. 
Кроме того, район маневров включает в се 
бя Атлантический океан и восточное побе
режье США.

З а с у х а  в провинции Гуандун
Южная провинция Китая Гуандун, одна из 

основных районов производства риса в стра
не, охвачена засухой, самой сильной за пос
ледние 10 лет. В большинстве районов про

винции в течение трех месяцев почти не бы
ло дождей. Некоторые реки и каналы пере
сохли.

ТАСС.

В Москве с 15 октября 
по 15 ноября будет от
крыта 4-я М еждународ
ная фотовыставка «Ин
терпресс— фото 66». Та
кие выставки организу
ются каждые, два года 
М еждународной органи
зацией журналистов  
(МОЖ). На выставку по
ступило уж е несколько 
сот экспонатов от масте
ров фотоискусства мно
гих стран.

Из работ, поступивших 
на выставку «Интерпресс 
—фото 66». «Сев». Ф. 
Петрлик (Чехословакия).

Фотохроника ТАСС.

С прибытием этого нового контингента войск 
численность вооруженных сил США в Юж
ном Вьетнаме составила 325 тысяч человек.

И т о г и
ф у т б о л ь н ы х  батал и й
Три дня на Навашинском 

стадионе было многолюдно 
и необычно шумно. Тысячи 
болельщиков, не замечая не
приятной холодной осенней 
п о г о д ы ,  с б о л ь ш и м  
интересом и в о л н е н и е м  
с м о т р е л и  состязания 
с и л ь н е й ш и х  футболис
тов области. 60 команд раз
личных городов и рабочих 
поселков в течение лета ве
ли упорную спортивную 
борьбу за первые места. К 
полуфиналу пришли 8 ко
манд.

И вот навашинцам при
шлось впервые посмотреть 
футбольные! баталии на на
шем прекрасном стадионе 
при электрическом освеще
нии. В полуфинальной иг
ре в Навашинской зоне уча
ствовали команды Горько
го, Балахны, Арзамаса и 
Навашина.

Что можно сказать о ре
зультатах прошедших игр? 
Если судить, как -говорят, 
по очкам и голам, то это 
выглядит так: Балахна—4 
очка. Горький и Навашиио 
—по 3 очка и Арзамас—2. 
Но ввиду того, что горьков
ская команда имеет лучшее 
соотношение! забитых мя
чей (на один гол), она вы
шла вместе с балахнинцами 
в финал. В Арзамасской 
зоне победителями вышли 
павловские и тумботинские 
футболисты.

Приходится сожалеть, что 
наши спортсмены не дошли 
до вершины, хотя больших

препятствий на пути не бы
ло. Футболисты «Труда» 
оказались до конца »верны 
укоренившейся плохой тра 
диции— проигрывать сла
бым на своем поле. Здесь 
явно сказываются излиш 
няя самоуверенность, бес
печность, а часто непрости
тельная безответственность.

В первой полуфинальной 
игре навашинцы подарили 
два очка балахнинцам, тем 
самым обеспечили им пер
вое место. Проигрыш этот 
следует отнести на совесть 
г. Большакова, который сво
ей бездеятельностью на по 
ле помог проиграть своим 
товарищам.

Значительно лучше про
шла последняя встреча с 
горьковчанами, более силь
ной командой. Отсутствие 
Большакова не ослабило 
команду, а, наоборот, уси
лило ёе. Игра проходила 
интересно, на высоком спор
тивном уровне. Игровое пре
имущество было на стороне 
хозяев поля.

Футбольный сезон 1966 
года завершился для наших 
футболистов полуфиналом. 
Плохо это или хорошо? Это, 
безусловно, лучше, чем ре
зультаты многих команд 
области. Но при более серь
езном отношении к спорти
вной работе результаты 
могли быть более отрадны
ми.

Надо полагать, что на бу
дущий год это будет учте
но. С. АЛЕКСЕЕВ

Концерт в клубе
9 о к т я б р я  о б ъ е д и н е н 

н ы й  к о л л е к т и в  х у д о ж е 
с твен н ой  са м о д е я т е л ь н о 
сти у ч и т е л е й  городск ой  
ш к о л ы  №  4 и  в е чер н ей  
средн ей  ш к о л ы  д ал и  
свой о чередн ой  концерт .

Н а  этот  р а з  у ч и т е л я  
в ы с т у п и л и  в кл у б е  с. 
П о зд н я к о в о  п ер ед  к о л 
х о зн и к а м и  по  , сл у ч аю  
п р а з д н и к а —  Всесою зного 
д н я  р або тн и ко в  сел ь ск о 
го х о зяй ства .

П ер ед  н а ч а л о м  к о н 
ц е р т а  в ы с т у п и л  п е р е д  
с о б р ав ш и м и ся  п р ед се 
д а т е л ь  к о л х о з а  А- А .М и
чурин- Он к р а т к о  п о зн а 
к о м и л  с п р е д в а р и т е л ь 
н ы м и  и тогам и  с е л ь с к о 
х о зяй ств ен н о го  года и 
сердечно  п о зд р а в и л  с 
п разд н и ком .

З а т е м  в ы с т у п и л и  п е 
дагоги. К о н ц ер т  п р о ш ел  
с б о л ь ш и м  успехом .

Л КИЕВ.

Р ед ак то р  С. А. КАРНАЕВ.

Телевидение
14 ОКТЯБРЯ

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. 11.00— 
Телевизионные новости. 11.15— 
Для школьников. «Школа начи
нающего спортсмена». 11.45— 
«Химики». Киножурнал. 16.45— 
Программа передач. 16.50—Для 
школьников. . «Телевизионное 
агентство «Пионерия». 17.20— 
«Музыка и время». 18.00—Теле
визионные новости. 18.15—В эфи
ре— «Молодость». «Наш пресс- 
центр». 19.25—Н. Жданов—«Ми
нута истории». Телевизионный 
спектакль. 20.30—«Эстафета но
востей». 21.30—«Театры, рожден
ные Октябрем». Киевский госу
дарственный академический ук
раинский драматический театр 
им. Ивана Франко. Передача из 

I Киева.

Коллектив медработников 
Навашинской центральной 
больницы выносит глубокое 
соболезнование сотруднице 

ШУЛЬПИНОЙ Е. П. 
и всем родным по поводу 
трагической смерти ее сына 
Валерия.

ОБЪЯВЛЕНИЕ  
Комбинату «Красный луч» 

срочно требуются кочегары- 
истопники для котельных при 
ЖКХ на отопительный сезон. 
Одинокие обеспечиваются обще
житием.

За справками обращаться по 
адресу: г. Муром, Набережная,
25, отдел кадров комбината 
«Красный луч».
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